



Austauschforum Qualitätsmanagement ,Nachhaltigkeit im Unternehmen und die Rolle des Qualitätsmanagements‘ am 16.11.2023 in Schwerin



Qualitätsmanagerinnen und -manager treffen sich zum zweiten QM-Austauschforum des automotive-mv e.V.

Die im Facharbeitskreis „Qualitätsmanagement“ des automotive-Netzwerkes geborene Idee eines regelmäßigen Austauschformates für Qualitätsverantwortliche wurde am 16.11. mit einer zweiten Veranstaltung fortgeführt. ‚Qualitätler‘ aus acht Mitgliedsunternehmen trafen sich bei unserem Mitglied PTS-precision GmbH in Schwerin.

Zu Beginn stellten sich die Teilnehmenden vor und äußerten Ihre Erwartungen. Im Fokus stand dieses Mal das Thema ‚Betriebliche Nachhaltigkeit‘.

Gastgeber Andres Grenzinger, Werkleiter bei der PTS-precision, stellte zu Beginn seinen Betrieb und das Leistungs-/Produktprofil vor. Insbesondere während des anschließenden Rundgangs zeigten sich die Teilnehmer vom hohen Qualitätsniveau beeindruckt. Höchste Ansprüche an Präzision und Zuverlässigkeit werden für namhafte Kunden im Automobilbereich dank innovativer Zerspanungstechnologien realisiert. Herr Grenzinger konnte in seinen Ausführungen auch schon auf Erfolge und weitere Vorhaben zur Nachhaltigkeit, insb. Im Bereich der Energie- und Ressourceneffizienz, verweisen.



Dr. Andreas Vietinghoff (automotive-mv e.V.) Carsten Müller (ZF Airbag Germany, Qualitätsmanagement) führten mit Ihren Beiträgen in das Thema ein und lieferten Stoff für die angeregte Diskussion. Im Mittelpunkt standen dabei der Nachhaltigkeitsbegriff, die Dimensionen der Nachhaltigkeit, diesbezügliche Kundenerwartungen und die gesetzlichen Anforderungen. Positiv: Carsten Müller konnte aufzeigen, dass viele Aspekte einer nachhaltigen Unternehmensführung schon in den vorhandenen Managementsystemen verankert sind

und diese damit eine sehr gute Ausgangsbasis für eine systematische betriebliche Aufbereitung des Themas bieten.

Die nachfolgende Diskussion beschäftigte sich vor allem mit den umfangreichen Dokumentations- und Berichtspflichten, welche in den kommenden Jahren auf die meisten Unternehmen zukommen. Auch die Fragen nach der Rolle des Qualitätsmanagements und nach der Herkunft der notwendigen Informationen wurden intensiv diskutiert.

Der automotive-mv e.V. informierte, auch stellvertretend für seine Partner REFA-Landesverband und Uni Rostock, über künftige Leistungsangebote für das Netzwerk. Konkrete Vorhaben für Beratungsleistungen und Trainingsmaßnahmen stießen dabei auf reges Interesse der Teilnehmenden.

Der Facharbeitskreis ‚Qualität‘ hat eine interessante und kurzweilige Veranstaltung organisiert – mit Mehrwert und Erkenntnisgewinn für alle Beteiligten. Dies konnte auch durch die Auswertung der durchweg positiven Teilnehmerbewertungen bestätigt werden.

Wir bedanken uns beim Gastgeber PTS-precision GmbH, insbesondere bei Andreas Grenzinger für die Organisation und die Betreuung. Vielen Dank insbesondere für die vielen Informationen zum Unternehmen und den hochinteressanten Rundgang. Herzlichen Dank nicht zuletzt an alle Teilnehmenden für die rege Diskussion und den Input für unsere weitere gemeinsame Arbeit.

Alle Teilnehmenden waren sich am Ende einig, eine gelungene Veranstaltung erlebt zu haben, die in diesem Format unbedingt fortgesetzt werden muss.

Der automotive-mv e.V. und die Projektgruppe von AutoTrans-MV freut sich auf die nächsten QM-Aktivitäten.

Kontakt:

automotive-mv e.V.
Rostock
Tel.: 0381 45 23 24



Für die Projektgruppe AutoTrans-MV:

Dr. Andreas Vietinghoff
a.vietinghoff@refa-mv.de

Janina Sund
j.sund@refa-mv.de

Johannes Wagner
j.wagner@refa-mv.de



 Der automotive-mv ist jetzt auch bei LinkedIn:
<https://www.linkedin.com/company/automotive-mv/>

Fotos:
automotive-mv e.V.